

Édito



Illuminer la ville

Dans le froid de l'hiver, lorsque les jours raccourcissent et que la nuit brumeuse enveloppe nos villes, une lueur d'espoir et de magie émerge : les illuminations de Noël.

Puteaux, cette année encore, n'a pas manqué à la tradition, transformant ses rues et ses places en un spectacle féerique.

Cette rétrospective est un témoignage de cette métamorphose. Elle capture la beauté des guirlandes lumineuses qui ornent les façades, les sapins scintillants de mille feux, et les motifs enchanteurs qui illuminent les nuits de Puteaux.

Chaque image est une fenêtre ouverte sur un monde de rêves, où la lumière et la couleur se mêlent pour créer une atmosphère chaleureuse et festive.

Mais au-delà de l'esthétique, les illuminations de Noël sont un symbole de partage et de joie. Elles sont une invitation à se rassembler, à flâner dans les rues, à admirer les décorations, et à profiter de la magie de cette période de l'année.

Elles sont un rappel que, même dans les moments les plus sombres, la lumière peut toujours briller.

Alors, laissez-vous emporter par la magie de cet album. Laissez les lumières de Puteaux vous émerveiller et vous rappeler que Noël est avant tout une fête de l'espoir et de la solidarité.

Joëlle CECCALDI-RAYNAUD

Maire de Puteaux Président du territoire Paris Ouest La Défense

(l.

Photographies : Pascal Anziani

Couvertures : Place Simone Veil et rue Godefroy

Avant-propos



Blachere Illumination, un savoir-faire lumineux

Leader incontournable dans la conception de décorations lumineuses innovantes depuis plusieurs décennies, l'entreprise Blachere illumination s'est occupée de sublimer Puteaux à l'occasion de ses illuminations de Noël. Focus sur une société qui brille...

Tout commence en 1973, dans la commune d'Apt au cœur de la Provence. Lorsque Jean-Paul Blachère illumine son premier village, les sourires et les visages des habitants lui confirment que la lumière a un pouvoir unique... Il transforme alors cette expérience en un métier, une passion et un savoir-faire qu'il transmet avec amour et tradition. Depuis, l'entreprise a grandi et livre aujourd'hui ses décors, grâce à ses 600 collaborateurs en France, dans plus de 80 pays et à travers 27 filiales dans le monde. Blachere Illumination met en lumière 70 % des communes françaises de plus de 5000 habitants, mais aussi plus de 1000 villes et 500 centres commerciaux répartis sur la planète.

C'est grâce à l'adaptabilité et au professionnalisme de ses équipes locales que l'entreprise parvient à respecter les besoins de chaque ville et la culture de chaque pays. Avec pour but ultime, et quel que soit le lieu, de créer des émotions. « La création est pour nous fondamentale : au début une esquisse, un dessin à la main, une idée, un rêve... Puis nos designers les matérialisent en lumière, explique la société. Grâce à nos innovations, nous orchestrons un juste équilibre entre savoir-faire ancestral et industrialisation. Preuve en est, nous sommes les seuls sur notre marché à être labellisés EPV, c'est-à-dire Entreprise du Patrimoine Vivant. De la ferronnerie d'art au câblage le plus minutieux, plus de 7000 décors sur mesure prennent forme dans nos ateliers en France et à l'international chaque année. »

INNOVATION RESPONSABLE

Blachere prône l'innovation responsable, fruit d'une longue collaboration avec Nichia®, leader mondial de la LED. Dans cette démarche, l'entreprise a élaboré une nouvelle gamme LED+, disposant d'une plus longue durée de vie et plus économe. Depuis 20 ans maintenant, Blachere utilise exclusivement des LED basse consommation sur ses décors.

INSERTION SOCIALE

Par ailleurs, Blachere Illumination a pour objectif de créer un environnement social permettant l'épanouissement personnel de chaque salarié. Cette insertion sociale et professionnelle offre des opportunités multiples pour les personnes en situation de handicap ou bien pour les personnes éloignées de l'emploi. Ainsi, grâce à 3 partenariats conclus avec des Esat (Établissement et service d'accompagnement par le travail, Ndlr), l'emploi direct et indirect de personnes en situation de handicap représente 7,46 % des effectifs en 2023.

UN TRAVAIL MINUTIEUX RÉALISÉ POUR PUTEAUX

Dans le cadre de la thématique des animaux baroques déclinée pour les illuminations de Puteaux en 2024, un travail minutieux de création s'est opéré avec les équipes design de l'entreprise durant plusieurs mois. Des échanges réguliers avec la Ville ont permis d'affiner, modifier et améliorer les propositions jusqu'à validation définitive.

LES ILLUMINATIONS DE LA VILLE DE PUTEAUX EN CHIFFRES

- 370 arbres ont été décorés sur toute la ville avec 40 km de guirlandes déployées, pour un total de 400 000 lucioles LED, réparties sur les principaux arbres de la ville.
- ** La décoration des sapins, tels que celui de Simone Veil, a nécessité 16 km de guirlandes, soit 160 000 points lumineux.
- **150 lustres** installés sur l'éclairage public.
- **70 lustres** installés en traversée de rue.
- 26 décors 3D en lien avec la thématique des « animaux baroques » ont été installés.

L'ensemble de ce dispositif a ainsi participé, de la plus belle des manières, à la magie et la féérie de Noël à Puteaux.















































